
Carissime cittadine 
e carissimi cittadini,
in questi primi sei mesi di man-
dato ho vissuto tante grandi
emozioni: quelle legate alla cam-
pagna elettorale, quelle della vit-
toria, quelle in occasione del
primo Consiglio Comunale con
l’insediamento, il giuramento,
l’onore di indossare la fascia tri-
colore e il vivere nel quotidiano
l’amministrazione di un paese.
Adesso, con grande emozione,

inizio a scrivervi da queste pa-
gine. Pagine che, da ragazzino,
attendevo nella casella della po-
sta per sfogliarle e trovarvi le ini-
ziative della nostra Pantigliate.
Pagine che, l’Amministrazione,
vuole riproporre come appunta-
mento per tutti, affinché diven-
tino testimonianza della rinascita

del nostro bel paese. Pagine
nelle quali, tutte le realtà panti-
gliatesi possano trovare spazio e
fare sentire la propria voce.
Questi primi mesi sono stati in-
tensi: da subito, infatti, tante
sono state le criticità da affron-
tare e le conseguenti decisioni
da prendere con tempestività,
competenza e nell’interesse di
tutti i cittadini.
L’impegno ha riguardato diversi
fronti:
• abbiamo deciso di restaurare,

con un intervento importante,
la scuola dell’infanzia poiché
non era possibile ricominciare
il nuovo anno scolastico in un
ambiente così ammalorato;

• abbiamo costituito due tavoli
di lavoro con CEM am-
biente per trovare so-
luzioni sia economiche,

con una migliore ripartizione
della TARI, che organizzative e
sperimentali per una nuova ge-
stione della pulizia stradale che
eviti lo spostamento dei veicoli
dai parcheggi interessati;

• abbiamo deliberato l’acquisto
di fototrappole per individuare
e sanzionare, come è già acca-
duto in circa venti casi, coloro
che lasciano rifiuti sul suolo
pubblico vanificando gli sforzi
dei tanti cittadini che si impe-
gnano, con senso civico, a
mantenere pulito e ordinato
l’ambiente che viviamo. Altri in-
vestimenti per telecamere e
varchi saranno gestiti a breve; 

• stiamo lavorando per riconse-
gnare spazi allo sport, per ri-
portare a Pantigliate i tanti ra-
gazzi costretti a spostarsi in
questi anni ed è già avvenuta
l’assegnazione dei campi di cal-
cio e di padel;
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• ci stiamo impegnando per in-
dividuare soluzioni per la si-
stemazione del primo piano
dell’ex palazzo comunale
(dove sarà spostata la Farma-
cia Comunale) poiché, il pro-
getto iniziato dalla precedente
Amministrazione non ne pre-
vedeva nessuno.

• abbiamo incontrato il direttore
dell’area infrastrutture di Città
metropolitana e abbiamo con-
diviso l’urgenza di avviare la
riqualificazione del sovrap-
passo. Città Metropolitana ha
confermato l’imminente avvio
dei lavori per la realizzazione
di nuove rampe di accesso, la
chiusura degli ascensori e il
miglioramento dell’illumina-
zione dello stesso sovrap-
passo e delle aree circostanti;

• abbiamo già incontrato i com-
mercianti e le associazioni,
che sono accomunate tutte
dallo stesso obiettivo, quello
di far rifiorire Pantigliate.

Diverse sono anche le attività che
inizieremo nel nuovo anno; con-
tinueremo a tenervi aggiornati
perché ognuno possa cono-
scere, direttamente dall’ammini-
strazione comunale in modo tra-
sparente, le iniziative intraprese.
Permettetemi ancora, prima di
lasciarvi alla lettura del giornale,
visto il periodo di festa nel quale
siamo immersi, di invitarvi alle
numerose iniziative del territorio
pensate per il “Natale insieme
con solidarietà” nelle quali po-
tremo incontrarci per vivere in-
sieme l’atmosfera del periodo
natalizio. Voglio infine augurare,
a ciascuno di voi, di trovare sotto
l’albero e di portare con voi nel
nuovo anno, tutto ciò che più de-
siderate. Mi auguro un 2025 fi-
nalmente di pace per tutti i po-
poli e auguro alla nostra
comunità di trovare sempre più
un senso di collettività e di unità
che si traduca in azioni di solida-
rietà, aiuto reciproco e inclusione
perché, SÌ INSIEME SI PUÒ.
Buon Natale e Felice anno
nuovo a tutti
IL SINDACO
Lorenzo Miglioli
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dei rifiuti

• Rafforzamento da parte della Polizia Locale  per 
individuare i trasgressori che abbandonano rifiuti e
conseguente sanzione.

• Acquisto di fototrap-
pole (già distribuite
sul territorio) dotate
di sensori di movi-
mento per l’individua-
zione dei responsabili
di illeciti.

• Maggior coinvolgi-
mento della cittadi-
nanza nel segnalare i
suddetti atti.

Completa sostituzione
Centrale Termica
Istituto Comprensivo
(Scuole Medie)
Si è provveduto, a seguito della rottura 
intercorsa nel mese di novembre, 
alla completa sostituzione della 
centrale termica, sita presso 
l’edificio ospitante l’Istituto 
Comprensivo di viale di Vittorio.

Segue da pag. 1
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il Team Bandi
del Comune 
di Pantigliate

È stato costituito
un team (selezionando le figure
più idonee tra i dipendenti del Co-
mune stesso) fortemente voluto
per monitorare quotidianamente
la proposta di Bandi (da quelli di
Città Metropolitana a quelli di Re-
gione, per arrivare fino a quelli
proposti della Comunità Euro-
pea), al fine di usufruire del mag-
gior numero di risorse possibili da
investire, in seguito, sul nostro ter-
ritorio. Il consigliere Fabio Spina

Rinnovo 
Progetto 
Giovani

È stato rinnovato l’accordo fra la
cooperativa Arti e Mestieri Sociali
e il Comune di Pantigliate per of-
frire sul territorio uno spazio dedi-
cato ai giovani, dove svolgere
attività ludico ricreative senza tra-
lasciare l’aspetto educativo.
Nella foto (a sinistra) la responsa-
bile Chiara Giacomelli e l’educa-
trice Federica Forleo.
L’Assessore Gianna F. Zeini

Lavori di 
ristrutturazione
Scuola 
dell’Infanzia
Via Manara
Stanno procedendo i lavori di ri-
strutturazione dell’edificio ospitante
la Scuola dell’Infanzia di via Ma-
nara, che ha visto il completo rifa-
cimento del tetto, sostituzione dei
lucernari, gronde e pluviali, la totale
imbiancatura delle pareti interne e
la sostituzione degli impianti di il-
luminazione, utilizzando lampade a
basso consumo.
Il vicesindaco Massimo Garotta

Lavori di
imbiancatura
aule Istituto
Comprensivo
Procedono i lavori di imbiancatura
delle aule presso l’Istituto Com-
prensivo di Pantigliate, lavori resi
possibili grazie alla disponibilità di
un gruppo di volontari che si alter-
nano con passione in questo  in-
tervento per i nostri ragazzi.
Il vicesindaco Massimo Garotta



4

Tu sei in regola con i versamenti
della tassa rifiuti (TARI)?
E con quelli per la 
mensa scolastica dei tuoi figli?

Forse qualcuno ricorderà che al
momento dell’insediamento di que-
sta Amministrazione a giugno
scorso ci si è trovati subito a con-
frontarsi con il Piano economico dei
costi del ciclo completo dei rifiuti,
da ripartire tra tutti gli utenti attra-
verso la tassa rifiuti (nota come
TARI). Il saldo di tale piano dei costi
è costantemente in aumento negli
ultimi anni, e ciò si riflette, in un au-
mento della TARI pagata da cia-
scun utente.
Poiché è volontà ferma di questa
Amministrazione porre uno stop a
tali aumenti e, se possibile, arrivare
anche a una riduzione, in modo così
da premiare i cittadini virtuosi che
svolgono correttamente la raccolta
differenziata, abbiamo analizzato
tutte le voci di costo, e da tale ana-
lisi è emerso che una delle voci che
concorrono in modo rilevante (circa
16% del totale) è l’importo relativo
a coloro che non pagano la TARI.
Per chi non lo sapesse, anche a
causa di chi non paga regolar-
mente la TARI, l’importo della tassa
aumenta per tutti, proprio il con-
trario del principio “pagare tutti per
pagare meno”.
Di che cifre stiamo parlando? Dai
dati ufficiali risulta che nel 2022 ben
399 titolari di utenza domestica e
68 titolari di utenze non domestiche
(negozi, bar, parrucchieri, pizzerie
ristoranti etc etc) sono inadem-
pienti, per un totale complessivo
“evaso” di 107.677 Euro.
Nel 2023 il dato è ancora più al-
larmante: addirittura 549 cittadini
titolari di utenza domestica e 104
titolari di utenza non domestica
non hanno provveduto a pagare

regolarmente la TARI, per un im-
porto complessivo “evaso” di ben
223.970 Euro.

Solo negli ultimi 2 anni, lo sbilancio
complessivo per la TARI è di oltre
330.000 Euro, una cifra enorme,

Mario Pangrazzi, Assessore al Bilancio, Bilancio Partecipativo, Tributi, Personale 
chiarisce la situazione per quanto riguarda la TARI e i pagamenti per la Mensa Scolastica,
due situazioni che hanno evidenziato diverse criticità sul fronte incassi.
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tenuto conto che il fabbisogno per
la copertura dei costi del ciclo rifiuti
è di circa 900.000 Euro all’anno.
Naturalmente conosciamo l’identità
di tutti coloro che sono inadem-
pienti, e ovviamente gli Uffici com-
petenti effettueranno gli atti di ac-
certamento e le intimazioni neces-
sarie, con ulteriore aggravio, per il
contribuente moroso, di importi ri-
levanti per interessi, sanzioni e spe-
se di riscossione.
Ma l’Amministrazione, al di là degli
atti formali di riscossione coattiva,
vorrebbe sensibilizzare e respon-
sabilizzare tutti i cittadini affinché
spontaneamente, tengano presente
che un paese pulito, e a costi ac-
cettabili, passa anche dal puntuale
pagamento della TARI. 
Invitiamo tutti i cittadini a control-
lare e verificare se si è in regola
con i pagamenti TARI, provvedendo
immediatamente a sanare l’even-
tuale mancanza e, in caso di dubbi,
perplessità, richieste, di non esitare
a contattare l’Ufficio Entrate del
Comune, anche tramite email al-
l’indirizzo servizioentrate@comu-
ne.pantigliate.mi.it, al quale, tra
l’altro, possono sempre rivolgersi
anche coloro che, trovandosi in
difficoltà economiche, si trovano
nella impossibilità di far fronte,
in tutto o in parte, agli obblighi
di pagamento: lo staff dell’Ufficio
è a disposizione per ogni neces-
sità, compresa quella di chiedere
e ottenere una rateizzazione del
dovuto. 
Il Comune potrà fare la sua parte
per cercare di limitare gli aumenti,
o anche di eliminarli se sarà possi-
bile, ma ogni cittadino deve sentirsi
coinvolto e fare la propria parte.

Situazione pagamenti 
mensa scolastica
Lo stesso fenomeno di scarso senso
civico riguarda anche il pagamento
del servizio di mensa scolastica,
con l’aggravante che si tratta di un
servizio essenziale per il benessere
dei propri piccoli.  
Addirittura vi sono casi di famiglie
in cui il bambino neppure è stato
iscritto al servizio mensa, e ciò
nonostante dalla famiglia viene
regolarmente lasciato a scuola
per il pranzo, con totale noncu-
ranza. 

Le tariffe per la mensa scolastica
sono alquanto contenute e popo-
lari, e comunque per quelle famiglie
che si trovassero in documentate
difficoltà eco-
nom i che ,
e s i s t o no
possibilità
di avere
sostegno

dal Comune in varie forme.
Ovviamente, anche in questo caso,
si conoscono nomi e cognomi de-
gli inadempienti, e saranno poste
in essere tutte le dovute misure
per il recupero delle insolvenze,
giungendo anche,  se necessario,
a provvedimenti drastici. 
Anche in questo caso l’Ammini-
strazione vuole tentare la carta
della persuasione e della respon-
sabilizzazione di quelle famiglie
che, pensando principalmente al
benessere del proprio figlio, do-
vrebbero provvedere spontanea-
mente a mettersi in regola con
l’iscrizione e a corrispondere
il dovuto.
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Conosciamo da vicino
la neonata Proloco di Pantigliate
A tu per tu con il presidente Salvatore Rizzo

Partiamo dall’inizio, da dove
nasce l’idea della Proloco?
“L’idea nasce dal fatto che at-
torno a noi ci sono diversi Comuni
che organizzano da anni sagre e
manifestazioni di ogni genere e
Pantigliate invece è sempre stato
carente da questo punto di vista,
per cui ho iniziato a interrogarmi
su che cosa si potesse fare per di-
ventare anche noi un paese ca-
pace di attirare l’attenzione della
gente e diventare un centro di ag-
gregazione. Ho discusso dell’idea
con alcuni amici e insieme ab-
biamo deciso di dare vita a questa
associazione che nella nostra idea
vuole diventare un punto di riferi-
mento per convogliare persone e
idee al fine di creare inizia-
tive che facciamo rivivere
Pantigliate”.

Come pensate di coinvol-
gere altri cittadini?
“Partiamo dal presupposto
che la Proloco nasce princi-
palmente per mettersi al
servizio dei cittadini, ed è
solo grazie all’impegno delle
persone che si potrà dare
vita ai progetti. Noi ci riu-
niamo tutti i giovedì sera
presso la ex sala consiliare
in Viale Risorgimento 17,
adiacente al Centro Anziani,
e siamo aperti a qualsiasi
suggerimento e confronto.
Adesso siamo concentrati

per organizzare il primo evento
che si terrà il prossimo 14-15 di-
cembre, una “due giorni” dedi-
cata ai Mercatini di Natale.
Abbiamo messo in campo diverse
idee e le abbiamo condivise con il
Comune”.

Quali sono le vostre aspettative
e i vostri progetti per il futuro?
“Per realizzare progetti, oltre al vo-
lontariato delle persone c’è bisogno
di risorse economiche. Ringrazio i
soci che hanno aderito alla Proloco;
sulla loro opera contiamo moltis-
simo. Avremo ovviamente bisogno
anche del supporto dei commer-
cianti e aziende del nostro territorio.
Permettetemi di ringraziare quelle

realtà che già ci hanno dato il sup-
porto per l’evento di metà dicem-
bre. Per fortuna sono molte le realtà
che si sono dimostrate interessate
concretamente a darci una mano e
questo ci fa ben sperare per il pros-
simo anno.
Infine abbiamo assolutamente biso-
gno del supporto dell’Amministra-
zione Comunale per tutte le
iniziative future, ma anche delle
altre associazioni e di tutti coloro
che vogliano collaborare per creare
eventi, consolidarli e farli diventare
appuntamenti fissi e, perché no?,
unici e caratteristici che possano far
conoscere Pantigliate anche oltre i
nostri confini”.

Andrea Spadini

Direttore Editoriale Lorenzo Miglioli
Direttore Responsabile Andrea Spadini
Hanno collaborato a questo numero Davide Colombo, Daniele Bertoni,
Franco Facchi, Anny Pacciarini e Antonio Spadini
Impaginazione grafica e stampa Comunica Sas
Testata registrata presso il Tribunale di Milano n. 217 del 07/05/1983
Chi desiderasse pubblicare lettere o articoli su questo periodico può farli pervenire, con titolo e firma, presso
la Biblioteca Civica, all’indirizzo di posta elettronica: gabrielesottanella@comune.pantigliate.mi.it 
È riservata la facoltà di ridurre articoli troppo lunghi, previo accordo con l’autore.
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Dove eravamo rimasti… con grande orgoglio
siamo felici di presentare il nuovo Pantigliate
Informazioni che ritorna dopo dieci anni nella
sua veste originaria, ovvero il giornale edito
dall’Amministrazione Comunale, ma aperto a
tutti i cittadini e alle associazioni.

Ci sarà spazio per tutti, dall’Amministrazione
Comunale, che informerà i pantigliatesi sul-
l’avanzamento delle opere più importanti, alle
Associazioni che troveranno nelle pagine del
giornale uno strumento per tenere informati
sulle proprie attività, ai singoli cittadini che
potranno collaborare con la redazione. 

Riteniamo importante affiancare ai mezzi di
comunicazione digitale, e i social network uf-

ficiali del Comune sono strumenti ufficiali,
anche un giornale che verrà distribuito ogni
tre mesi in tutte le case, permettendo anche
a chi non fa uso del web, di potersi tenere in-
formato sulla vita pantigliatese.

Ci sarà anche una pagina dedicata ai Gruppi
Consiliari di opposizione che a partire dal
primo numero del 2025 avranno uno spazio
dedicato alle loro comunicazioni.

Chiunque voglia partecipare ai lavori di re-
dazione e collaborare al giornale può scri-
vere alla seguente mail 
gabrielesottanella@comune.pantigliate.mi.it

Giovedì 24 ottobre, presso la Sala
Consiliare del Comune di Panti-
gliate, si è tenuto un incontro per
il rilancio del Controllo di Vicinato
a Pantigliate.
La serata patrocinata dal Comune
che, come ricordato dal Sindaco
Lorenzo Miglioli, seguirà con par-
ticolare interesse la crescita del
Gruppo, favorendone incontri e
promuovendone le iniziative, ha
visto la presenza in sala di una
trentina di cittadini.
Il Comandante della Polizia Locale,
Giuseppe Familiare, presente alla
serata ha posto l’accento sulla va-
lenza sociale del Controllo di Vici-
nato, che deve essere una senti-
nella non solo per le segnalazione
dei grandi reati, per i quali è sem-
pre opportuno chiamare il 112, ma
anche verso le fragilità, le persone
sole, i maltrattamenti domestici
per i quali il Controllo di Vicinato
può essere una sentinella impor-

tante per far
emergere pro-
blematiche che
altrimenti re-
s t e r e b b e r o
sconosciute.
Mario Naitana,
Membro attivo
dell’Associazione
Nazionale Controllo
di Vicinato (ANCDV),
che seguirà il Gruppo nel
percorso di avvio,  anche con
successivi incontri di formazione,
ha spiegato nel dettaglio il Pro-
getto, sottolineando ancora una
volta, se mai ve ne fosse bisogno
che ronde, azioni dirette, pedina-
menti e quant’altro non rientrano
nelle competenze del Controllo di
Vicinato, invitando i cittadini a vi-
sitare sia il sito www.ancdv.it sia
la pagina Facebook dedicata  Con-
trollo di Vicinato Rete Martesana.
“Bisogna vivere il paese e fare

rete, solo così,
conoscendo le
persone, i nostri

vicini di casa e il
territorio, è
possibile allon-
tanare le mi-
nacce più pe-
ricolose, consci
comunque che
non esiste alcu-
na attività che

possa debellare il
crimine. Questo è un

progetto di prevenzione
e deterrenza che può aiutare le

Forze dell’Ordine nei suoi compiti
quotidiani”, commenta Naitana.
A breve verranno costituiti i gruppi
in base alle zone di residenza dei
partecipanti all’iniziativa. 
Chi fosse interessato a farne parte
può scrivere una mail a cdvpan-
tigliate@gmail.com per richiedere
il modulo di adesione che è co-
munque disponibile anche sul sito
del Comune di Pantigliate.
Seguiteci anche sulla pagina
www.facebook.com/CdVPantigliate/

Andrea Spadini

Controllo di vicinato a Pantigliate, 
finalmente si riparte!

Pantigliate
informazioni
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Pantigliate Informazioni torna nella sua veste originaria: 
un mezzo di comunicazione fatto dai pantigliatesi per i pantigliatesi.
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ISTITUTO COMPRENSIVO “EMANUELA LOI”

Nato da poco … ma con tutte le carte
in regola per crescere bene!

Professoressa ci parli del neonato
Istituto Comprensivo “Emanuela
Loi ”di Mediglia/Pantigliate?
L’istituto Comprensivo Statale
“Emanuela Loi” nato il 1° settembre
2024, riunisce le scuole di Panti-
gliate e Mediglia. Nello specifico ab-
biamo cinque plessi per la Scuola
dell’Infanzia, quattro per la Primaria
e quattro per la Secondaria di primo
grado suddivisi fra Bustighera, dove
ha sede la Direzione, Bettolino,
Mombretto, Robbiano e Pantigliate.
Eccetto Robbiano, dove abbiamo
solo la Scuola dell’Infanzia, tutti gli
altri paesi hanno i tre ordini scola-
stici. Con l’inserimento di Panti-
gliate, che confina con Bettolino,
abbiamo ulteriormente arricchito e
avvicinato realtà territoriali che di
fatto collaborano da sempre”.

A quanto ammonta la popola-
zione scolastica?
“A circa 1.600 studenti, composti
dai 1000 di Mediglia a cui si sono
aggiunti i circa 500 di Pantigliate”.

Mentre per quanto riguarda il
corpo docenti?
Il Corpo Docenti è composto da
duecentocinquanta fra insegnanti
e professori, e questa unione di
competenze ed esperienze rap-
presenta un patrimonio culturale
fondamentale a disposizione dei
nostri ragazzi, e questo è un
aspetto molto positivo.
Se da un lato il Corpo Docenti di

Mediglia era abituato a un costante
confronto coi colleghi delle diverse
realtà dislocate sul territorio, imma-
gino che per il personale di Panti-
gliate questa nuova realtà, con le
sue abitudini e procedure possa
aver creato qualche difficoltà ini-
ziale. Ora la famiglia si è allargata,
e il confronto è da considerarsi un
aspetto positivo che può arricchire
e far crescere tutte le realtà.
L’unione delle due realtà educative
si può paragonare a un treno in
corsa su cui siamo dovuti salire
senza che esistesse una fermata. Io
sono qui da dieci anni e  mi auguro
di poter finire la mia carriera in
questa scuola, di poter costruire un

“Se avete bisogno, ci sono anch’ io”, questo l’invito che la professoressa L. L. Corradini
rivolge spesso ai genitori.

Abbiamo incontrato presso la Direzione di Mediglia la Dirigente scolastica Professoressa
Laura Lucia Corradini, e con lei abbiamo approfondito la conoscenza di questa nuova realtà
educativa che accompagna gli studenti dai 3 ai 14 anni.

A tu per tu con la nuova Dirigente Scolastica Prof.ssa Laura Lucia Corradini
la
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percorso quanto più stabile e so-
lido possibile, dato che il continuo
turn over di docenti e dirigenti sco-
lastici non è un aspetto positivo,
mentre una progettazione a medio
e lungo termine è senz’altro la
carta vincente per un servizio sco-
lastico efficiente”.

Come convivono nella scuola gli
insegnanti di esperienza con le
giovani leve e qual è l’eta media
del Corpo Docente?
“L’età media è più bassa nel Corpo
Docente di Mediglia, rispetto a
quello di Pantigliate; quest’anno ci
sono stati e ci saranno dei pensio-
namenti anche a Pantigliate, co-
munque il nostro Corpo Docente è
giovane rispetto - per esempio - a
quello del centro di Milano.
Abbiamo inoltre trenta docenti in
“anno di prova”, che portano nuove
esperienze e devono, nel percorso
annuale, confrontarsi con docenti
tutor con una maggiore anzianità di
servizio e questo rappresenta un

fattore di arricchimento, in linea con
le indicazioni che giungono dal Piano
nazionale di Ripresa e Resilienza.
L’obiettivo deve essere quello di
considerare gli studenti soggetti
attivi nel percorso di apprendi-
mento, superando la classica le-
zione frontale e trasmissiva”.

Parliamo del rapporto Scuola-Ge-
nitori
“Con i genitori bisogna confron-
tarsi e parlare. Devo dire che non
ho rilevato particolari fatiche, è
evidente che possono esistere
problematiche con il dirigente, con
questo o quel docente, ma se la-
voriamo insieme e ci confrontiamo
possiamo affrontare ogni difficoltà.
Quello che ci aiuta è la disponibilità
al dialogo e al confronto. Ripeto
spesso ai genitori «Se avete biso-
gno ci sono anch’io». Non posso
essere solo quella che firma i con-
tratti: devo essere un facilitatore
(ascoltare e gestire) con gli alunni,
i docenti e i genitori”.

Prima di salutarci, ci può dire che
cosa l’ha colpita o incuriosita di
Pantigliate?
“Un aspetto positivo che ho incon-
trato nel Comune di Pantigliate è il
Patto Educativo (promosso anche
dal Ministero dell’Istruzione dopo il
Covid) cioè un terreno di condivi-
sione di tre soggetti: la Scuola, il
Comune e la Parrocchia, che ha
come obiettivo di far collaborare le
comunità educanti del territorio
per il benessere dei nostri ragazzi
e della comunità. Devo dire che si
tratta di una grande risorsa, un
grande percorso produttivo di
buone pratiche e di opportunità
per il territorio stesso”.

Auguriamo alla Dirigente Scola-
stica, ai docenti, a tutto il perso-
nale e agli studenti, un buon
lavoro, nel segno di una crescita
educativa, umana e sociale.

Daniele Bertoni

25 novembre 2024

Giornata mondiale 
di contrasto alla violenza 
sulle donne 
La violenza contro le donne è un fenomeno purtroppo  in
aumento ed è necessario tenere  sempre alta l’attenzione.
A Pantigliate ci sono state varie iniziative; in particolare  evi-
denziamo la  “marcia rumorosa”,  avvenuta domenica  24 no-
vembre pomeriggio, animata dai ragazzi del Centro giovanile
Joker e  partita  da Piazza Comunale, con tappa  presso la
panchina rossa collocata nella Piazza della Fontana, donata
nel 2018 dal “Centrodonne”. Qui sono state fatte delle rifles-
sioni da parte della coordinatrice dell’Associazione “In Dia-
logo” e dell’assessore Gianna Zeini.  
La manifestazione è continuata presso il Municipio con la  re-
cita della Compagnia teatrale giovanile dell’Associazione “In
Dialogo”, che ne ha anche scritto il testo e la collaborazione
dell’Associazione Passincantati. L’impatto emotivo è stato
molto forte. Per concludere, undici uomini hanno letto i nomi
delle novantanove donne uccise nel corso del 2024.  ll sindaco
Lorenzo Miglioli, intervenendo, ha posto l’accento sul pro-
blema, dicendo di sperare, un giorno, che il 25 novembre sia
solo una data di commemorazione, senza più vittime.
La partecipazione di  donne, uomini, ragazze e ragazzi è stata
numerosa. È stato poi ricordato il numero nazionale 1522,
dove le donne possono trovare ascolto, accoglienza e, se ne-
cessario, protezione.

Anny Pacciarini
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Dall’inizio del mese di settembre
la nostra parrocchia è entrata a
far parte della Comunità 
Pastorale S. Rocco di Mediglia
che comprende oltre a 
Pantigliate e Bettolino le 
parrocchie di Mombretto, 
S. Martino Olearo, Triginto 
e Bustighera.
A guida della nuova realtà 
così composta è stato chiamato
don Maurizio Oriani che ha
fatto il suo ingresso ufficiale 
sabato 30 novembre. 
Per quanto riguarda Pantigliate
dopo la partenza di 
don Stefano Balossi i sacerdoti
che risiederanno in parrocchia
saranno don Edoardo Colombo
e don Angelo Colombari. 
Al nuovo Parroco 
don Maurizio, e a tutti i 
sacerdoti che collaboreranno
con lui, auguriamo buon lavoro
e un cammino di 
collaborazione e dialogo 
per il bene comune.

Alla fine dello scorso mese
di luglio è mancato don
Enzo Locatelli, parroco a
Pantigliate dal 1981 al
2001.
Don Enzo è stato per molti
pantigliatesi una figura
importante, moltissimi lo
ricordano con tanto affetto
e riconoscenza per il bene
che ha compiuto a Pantigliate.
Sarà dedicato a lui il concerto di Natale del 21 di-
cembre, che vedrà la partecipazione della Corale SS.
Pietro e Paolo di Gessate, comune nel quale don
Enzo ha svolto il suo ministero dopo gli anni tra-
scorsi a Pantigliate. Sarà questo un momento di gra-
titudine e affetto nei suoi confronti. 

Alberto era una  colonna del giornale.
Aveva un entusiasmo coinvolgente.
Appassionato della vita, innamorato
della moglie Josette (francese trapian-
tata in Italia), del lavoro, delle amici-
zie, di Pantigliate Informazioni e
dell'Orto. Sì, perché Alberto era, come
me, un appassionato e competente or-
ticoltore. Con lui si poteva parlare di
tutto, di Pantigliate, dei problemi del paese, dell'Oasi del Fontanile, del
meraviglioso Parco Acquatico che ci aveva fatto sognare con le sfilate
di moda.
Che forza Alberto! Rallegrava le compagnie, ma con alto senso del-
l'umore e con la sua grande preparazione culturale, che aveva e che
voleva sempre accrescere. Quando eravamo in Redazione per fare Pan-
tigliate Informazioni, era molto attento e diligente, sembrava uno sco-
laretto alle prime armi. Prendeva sempre molto sul serio ogni
argomento e interveniva con  proposte sempre interessanti.
Verso gli ultimi tempi della sua vita,  già ammalato e presentendo la fine,
chiedeva a tutti di essere ricordato! Ecco... fatto, Alberto! Ti  abbiamo
ricordato, raccontato e rimani ancora nei nostri cuori. Questo nuovo
Pantigliate Informazioni ti dedica un ricordo veramente speciale!
Tu, che volevi bene a tutti... è difficile dimenticarti, 

GRANDE ALBERTO!
Antonio Spadini

Il ricordo di  “Pantigliate Informazioni”

ALBERTO ASTORRI, 
UNA FORZA DELLA NATURA

Orari di ricevimento 
di Sindaco e Assessori
Sindaco Miglioli Lorenzo
Mercoledì dalle 18.30 alle 19.30
sindaco@comune.pantigliate.mi.it

Vice Sindaco Garotta Massimo
Martedì  dalle 17.00 alle 18.00
assessore.garotta@comune.pantigliate.mi.it

Assessore Zeini Gianna
Lunedì dalle 17.00 alle 18.00
assessore.zeini@comune.pantigliate.mi.it

Assessore Zanni Patrizia
Martedì dalle 17.00 alle 18.00
assessore.zanni@comune.pantigliate.mi.it

Assessore Pangrazzi Mario
Giovedì dalle 15.00 alle 17.00
assessore.pangrazzi@comune.pantigliate.mi.it
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Il Vicesindaco Massimo Garotta

Il Vicesindaco
Massimo Garotta
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L’Amministrazione Comunale desidera esprimere un sentito ringraziamento a:
Milanoptics e all’amministrazione condominiale del Centro Commerciale Paullese Center per il generoso con-
tributo offerto, che ha reso possibile l’installazione delle luminarie natalizie lungo le vie del nostro paese.
Un grazie speciale va inoltre a tutti coloro che hanno partecipato con grande impegno al ricco addobbo dell’albero
natalizio situato in Piazza della Fontana: 
Bar del Viale, Tabaccheria Gabriella Silvotti, Cafezinho, Pub Lions, Assicurazioni D’Aiello, Macelleria
Grandi, 620 Tattoo Studio, Hair Moroni, Dental Clinic, Estetica Cristina, Farmacia Rinaldi, Marmi Pantigliate,
Centro Estetico Il Segreto dell’Eden, Centro Estetico Nails Life, Panificio Sala, Studio Immobiliare Scarni-
glia, D’Agostino Hair Stylist, Abbigliamento Brocchieri, Sabrina Parrucchiera, Pricca Consulting, Ferra-
menta Graziella, Centro Estetico Gocce di Luna, Bazar Antico e Moderno di Barzaghi Marta, Stefania Style,
The Barber Giuseppe e Sabrina Punto Donna.
Grazie a tutti per la collaborazione e l’impegno nel rendere il nostro paese più luminoso e accogliente durante il
periodo delle festività natalizie!

Il Comune di Pantigliate si complimenta con il signor 
Sergio Ravizza per il lavoro che ogni anno porta a termine, 
donando così ai pantigliatesi, un meraviglioso "angolo" di Natale
e invita tutti a visitare la sua “Casa di Natale”  (via xxv aprile n. 13) 
dalle ore 16.00 alle ore 24.00,
fino al 6 di gennaio 2025.
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Sergio Ravizza




